

Apesar del temporal se ocuparon importantes posiciones en el frente de Castellón

También en el frente de Teruel y en el sector sur de Morella se tomaron alturas y posiciones importantes

Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 4 de Mayo de 1938.

Aunque ha continuado el temporal de lluvia, en el frente de Castellón nuestras fuerzas atacaron las líneas enemigas que cubrían la carretera entre Alcalá de Chivert y Cuevas de Vinromá, que ha sido rebasada en muchos puntos, no obstante la resistencia del enemigo, en los tres órdenes de trincheras que tenía establecidos. Se han cogido 217 prisioneros y diverso material.

En el frente de Teruel, nuestras tropas han tenido que limitar la acción de hoy a la ocupación de varias posiciones a vanguardia, haciendo noventa y cinco prisioneros, entre ellos el jefe de una brigada.

En el sector al sur de Morella, se han ocupado también importantes posiciones, rompiendo la línea enemiga, penetrando en la posición de resistencia y ocupando alturas muy importantes a ambos lados de la carretera de Morella a Portell.

Salamanca, 4 de Mayo de 1938. -- II Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

CRONICA DE GUERRA

La lluvia de Mayo

Por Justo SEVILLANO

Tocaba a la economía de España, y muy especialmente, a estas tierras de Aragón, Cataluña y Valencia, que ahora son zonas de guerra, recibir los beneficios de la Providencia. La acción militar, ya ha tenido, en el reciente período de brillantes operaciones, que la lluvia ha interrumpido, pruebas más que patentes de la protección divina. Y cuando las armas descansaban, aprestándose a nuevas empresas, he aquí que, la economía nacional en su base que es la agricultura, entra en terreno de sabor y el cielo se aprieta de nubes: Es el agua de Mayo, el agua bendita y salvadora de la región donde actúa el Ejército del Caudillo.

En esta tregua de la inactividad de las armas, que iban abriendo nuevas brechas en el frente rojizo de Levante, muy por bajo de los seiscientos metros, la visibilidad es mala para la aviación y la artillería y la actividad maniobrera se repliega sobre las líneas de resistencia, en espera de que el terreno vuelva a ser duro para apoyar nuevas y ágiles saltos hacia los objetivos que España aguarda de su Caudillo.

En todos los terrenos de altitud inferior a seiscientos metros, peligraban las cosechas. Persistía la sequedad, la tierra era dura: Aragón tenía en perspectiva un mal año agrícola. Pero ganamos la guerra, decía un labrador, consolándose del desastre en perspectiva. Con la gloria militar lograda en proporción tal, no se echaba de ver la inminente ruina de los cultivos. La victoria bien merece el sacrificio de ver la inminente ruina de los cultivos. La victoria bien merece el sacrificio de una sequía. Venga bien este sol ardiente. Y con ello progresan nuestras columnas y por los cielos sin nubes puedan navegar nuestros aviones.

Tal era el sincero sentir del labrador. Sabía que la guerra necesitaba de aquel nuevo tributo y lo ofrecía de antemano. Pero en Aragón, Cataluña y Valencia, sobre cuya zona estábamos, íbamos a ganar la guerra y la paz y después de la batalla habíamos de obtener, por oportuno don del Cielo, la salvación de la agricultura y de la ganadería. Hablo de la agricultura de estos pueblos de Aragón, de Castellón y de Lérida, donde descansan nuestras armas y llevamos más de una semana de fuertes aguaceros. Los cereales y las vides se han

remozado, la zona oliverera de Lérida, Caspe y Belchite, han recibido el agua en el momento preciso para asegurar la próxima cosecha, en el instante crítico en que la oliva inicia su terminación. Los trigueros de los Montegrosos donde el fuerte trigo catalán, el más rico en gluten, esperaba el agua salvadora de una gran cosecha. Igualmente la zona oliverera de Caspe y Cariñena, son ya una bendición donde el campo es como una gran esmeralda que va extendiéndose como por ensalmo, bajo el sol. Igualmente en el campo de Monreal se salva la cosecha azafranera, base de buenos negocios de exportación.

En estos días en los que la guerra, por imperio de los meteos, tiene un ritmo más acompasado que cuando el sol era claro y la observación fácil para el empleo de las armas modernas, que ahorran tiempo y vidas, hemos ganado grandes batallas en el terreno de la economía ganadera y labradora. La provincia de Teruel, tiene una gran riqueza ganadera. Iban escudidos los rebaños, pastando raquíticos matojos por las laderas. Ahora con las lluvias los pastos son exuberantes y los rebaños laneros, triscan bajo la lluvia por los campos atrincherados. El temporal nos detiene por unos días pero el sol y el agua de Mayo, vierten una verdadera lluvia de millones sobre este suelo de Aragón, Valencia y Cataluña, donde tantos centenares de kilómetros de trincheras están cavadas para cerrar unos pasos que hemos de abrir cuando de nuevo la hora de la guerra, que ahora duarime bajo un pesado embudo de nubes, despertándose de cuando en cuando por los alertas que le viste el parte oficial de guerra.

Franceses amigos de España

CHARLES MAURRAS Y OTROS EMINENTES ESCRITORES CUMPLIMENTAN AL CAUDILLO Y A LOS MINISTROS NACIONALES

VISITA AL MINISTRO DEL INTERIOR

Burgos, 4. -- El ilustre político francés Charles Maurras y otros distinguidos franceses amigos de España, entre los que figura Pierre Herriot visitaron esta mañana el Ministerio del Interior, don Ramón Serrano Suñer.

El señor Maurras en su nombre y en el de sus ilustres acompañantes expresó al Ministro la simpatía con que la Francia sana ha seguido el curso del glorioso Alzamiento Nacional, colándose desde el primer momento al lado de la Causa del Caudillo Franco por cuyo triunfo final hizo fervientes votos.

El ministro del Interior, saludó a los ilustres franceses y al darles la bienvenida dijo que el eminente político e ilustre escritor francés hizo ardientes votos por el triunfo de las armas nacionales, expresando el sentir de la verdadera Francia. El Caudillo agradeció los fervorosos votos de Charles Maurras, tributando a los ilustres huéspedes palabras de cariñosa estimación.

El Caudillo recibió en AUDIENCIA ESPECIAL A LOS ILUSTRES FRANCÉSSES

Burgos, 4. -- Desde el Ministerio del Interior, Charles Maurras y personalidades francesas acompañados del Ministro del Interior, señor Serrano Suñer y del de Organización y Acción Sindical, señor González Bueno, Subsecretario del Interior, señor Lorente y Consejeros Nacionales camaradas Gamero y Martínez de Bedoya se trasladaron al Cuartel General del Generalísimo.

Poco después de la una de la tarde fueron recibidos por el Generalísimo Franco en audiencia especial. El eminente político e ilustre escritor francés hizo ardientes votos por el triunfo de las armas nacionales, expresando el sentir de la verdadera Francia. El Caudillo agradeció los fervorosos votos de Charles Maurras, tributando a los ilustres huéspedes palabras de cariñosa estimación.

UN ALMUERZO INTIMO EN HONOR DE LOS ESCRITORES FRANCÉSSES

Burgos, 4. -- A las dos de la tarde los ilustres huéspedes franceses fueron obsequiados con un almuerzo íntimo en el Hotel Condestable, al que asistieron el Ministro del Interior; el jefe del Air, general Kind-

LA JORNADA DE AYER REVISTIO LA MISMA GRANDIOSIDAD QUE LA ANTERIOR. -- EL PUEBLO ROMANO ACLAMO INCENSANTEMENTE AL FHURER Y AL DUCE. -- EN EL AERODROMO TUVO LUGAR UNA FANTASTICA DEMOSTRACION MILITAR DE 52.000 VANGUARDISTAS. -- HITLER DIRIGIO UN VIBRANTE DISCURSO A LOS ALEMANES RESIDENTES EN ITALIA

EL DUCE VISITA A HITLER EN EL QUIRINAL DURANTE UNA HORA SOSTUVIERON UNA ENTREVISTA

Roma, 4. -- A las 9'30 de la mañana llegaron al Palacio del Quirinal el Duce Benito Mussolini y el Ministro del Exterior de Italia, Conde Ciano, que fueron aclamados por la multitud que se había congregado desde mucho tiempo antes de la hora fijada para la visita del Duce al Canciller Hitler.

Seguidamente de su llegada al Quirinal Mussolini cumplimentó a Hitler con quien sostuvo una entrevista, de casi una hora de duración.

Mientras ambos Jefes de Estado conversaban, llegaron al Palacio los ministros alemanes que acompañaban al Führer en su viaje a Italia y los Ministros italianos y altas personalidades del partido fascista.

HITLER COLOCA CORONAS DE LAUREL EN LAS TUMBAS DE LOS REYES DE ITALIA

Roma, 4. -- A las 20'30 aparecieron en la plaza del Quirinal, Hitler y Mussolini, seguidos de los ministros alemanes e italianos. El gentío inmenso que llenaba la gran plaza vitoreó en forma delirante a los jefes de la revolución nacional-socialista y fascista, mientras se tremolaban banderitas con los colores alemanes e italianos.

Seguidamente por la calle del 24 de Mayo se dirigieron al panteón de los Reyes de Italia. Hitler entró en el templo y colocó dos hermosas coronas de laurel ante las tumbas de Victor Manuel I y Humberto I.

A la salida las aclamaciones de la muchedumbre se repitieron en forma delirante.

UNA CORONA ANTE LA TUMBA DEL SOLDADO DESCONOCIDO

Roma, 4. -- Terminado el acto ante el panteón de los Reyes de Italia, Hitler y Mussolini se dirigieron a la plaza de Venecia donde se yergue el monumento del Soldado Desconocido. En la plaza presentaron armas a los dos Jefes 5.000 milicianos fascistas, mientras las bandas de música interpretaban los himnos nacionales de Alemania e Italia y la muchedumbre saludaba brazo en alto.

Cuatro soldados alemanes colocaron ante el altar una corona en cuyos lazos se leía la siguiente inscripción: "Adolf Hitler en el monumento al Soldado Desconocido"

Cuando el Führer y el Duce subieron la escalinata y saludaron a la multitud esta se desbordó en delirantes vivas y ovaciones de varios minutos de duración.

HOMENAJE A LOS FASCISTAS CAIDOS POR LA REVOLUCION

Roma, 4. -- Después de haber rendido homenaje al Soldado Desconocido, Hitler y Mussolini se dirigieron al Palacio de Venecia. Durante una hora conversaron los dos hombres de Estado asistiendo a la entrevista el Conde de Ciano y von Ribbentrop.

El ministro Secretario del Partido, desde una tribuna, presenta al Führer a los jóvenes vanguardistas y seguidamente comienzan los ejercicios tácticos.

CRONICA DE ROMA

Las emociones que tuvo ayer la ciudad de Roma, no han disminuido en nada el júbilo y el fervor de hoy. Miles de banderas siguen ondeando al viento y la prensa romana, publica amplias reseñas ilustradas con fotografías, del grandioso recibimiento tributado al Führer Canciller.

A las nueve cincuenta de la mañana, dieron comienzo los actos fijados en el programa. El Duce, acompañado del Conde de Ciano se trasladó al Palacio del Quirinal para entrevistarse con Adolfo Hitler. Luego llegaron Von Ribbentrop y otros ministros italianos.

A las diez treinta y cinco, terminaba la entrevista entre los jefes de Alemania e Italia; ambos aparecían en la Plaza del Quirinal donde una muchedumbre inmensa les aclamaba incensantemente, teniendo que hacer esfuerzos los Carabineros Reales y el Cuerpo de Coraceros para que el entusiasmo no se desbordase por la calzada. Por la calle del 24 de Mayo ambos jefes y séquito se dirigieron al Panteón. Las aclamaciones crecían a su paso y la emoción de la muchedumbre llegó a su punto culminante cuando el Führer colocaba dos coronas de laurel sobre la tumba del fundador de la nación italiana. Luego, Hitler y Mussolini se trasladaron a la Plaza de Venecia, donde se halla el monumento al soldado desconocido y donde cinco mil soldados de la milicia fascista les presentaron armas, mientras millares y millares de brazos se elevaban al cielo saludando a los dos hombres de Estado. Un grupo de soldados alemanes colocó una corona, con la siguiente inscripción: "Adolf Hitler en la tumba del soldado desconocido"

Al subir Hitler y Mussolini la escalinata del monumento, la multitud prorumpió en gritos de "Duce, Duce, Duce" y "Heil Hitler"

Mediada la mañana, Hitler devolvió la visita a Mussolini en el Palacio de Venecia. El diálogo entre los dos hombres de Estado duró más de una hora. Pero sin duda el acto más grandioso se registró en el campo de aviación, donde desde mucho antes de la hora fijada, se congregaba una multitud inmensa para aclamar a los dos jefes y asistir a los ejercicios tácticos militares de los cincuenta y dos mil vanguardistas. En el campo había ciento veinte bandas de música con cuatro mil trompetas. A las cuatro de la tarde y en un gran coche azul descubierto llegaban Mussolini e Hitler, que puestos en pie, saludaban brazo en alto a la multitud que les aclamaba. Mientras cruzaban el cielo escuadrillas de aviones, tuvieron lugar los ejercicios de los vanguardistas, en donde no faltaban las ametralladoras, los carros de asalto, los cañones y la caballería. El espectáculo era grandioso. De vez en cuando, las trompetas, parecían aplaudir los ejercicios.

Hitler y Mussolini se dirigieron al Palacio de Litorio donde se halla el altar dedicado a los Fascistas caídos en la revolución.

En el sagrario el Führer colocó una hermosa corona de flores naturales, mientras las bandas de música interpretaban el Himno fascista.

HITLER DEVUELVE AL DUCE SU VISITA

Roma, 4. -- Al medio día Hitler devolvió al Duce la visita en el Palacio de Venecia. Durante una hora conversaron los dos hombres de Estado asistiendo a la entrevista el Conde de Ciano y von Ribbentrop.

Hitler y Mussolini presentaron unas magníficas manobras tácticas de 52.000 vanguardistas de diversas ARMAS

Roma, 4. -- A las 4 de la tarde ha tenido lugar una grandiosa parada militar en la que han participado 52.000 vanguardistas de diversas armas, en el aerodromo, que se hallaba engalanado con cientos de banderas y estandartes. Miles y miles de personas se hallaban en las tribunas y delante de ellas se hallaban 120 bandas de música con un total de 4.000 trompetas.

A la mencionada hora y en gran coche azul, descubierto, llegaron Hitler y Mussolini, que ante las aclamaciones del gentío se pusieron en pie en el automóvil saludando al estilo fascista. Hitler ostentaba sobre su uniforme kaki las insignias de Cabo de Honor de la Milicia Fascista. Las cuatro mil trompetas saludaron a los jefes y una vez apeados del auto

Hitler pronuncia un discurso ante los alemanes residentes en Italia

Roma, 4. -- De regreso del campo de aviación, Hitler y Mussolini se dirigieron a la Basílica, para asistir a la reunión de los hitlerianos residentes en Italia.

(Pasa a la última)

Crónica de la situación militar

En la región de Turboleta, continúa el avance nacional

NO NOS QUEJAMOS DEL TIEMPO

Salamanca, 4. -- Estos días de lluvia no deben provocar las mentaciones, porque viene en una época, en que el frío está vencido y la primavera mediana. Llevábamos un tiempo de demasiado bueno y el sol ha sido pródigo en los meses pasados, facilitando nuestras grandes conquistas de Aragón y Cataluña y nuestra llegada a la línea del Mediterráneo. La lluvia ha sido la salvación de los campos sedientos de agua y pronto vendrá el buen tiempo para barrer las nieves, secar la tierra y arrinconar los capotes. Unos días de descanso potencializan el empuje de nuestra ofensiva, que cuando arranque nos llevará muy lejos; nos llevará hasta el final de nuestra meta.

NUESTRO AVANCE EN TERUEL

Aprovechando un claro, durante la jornada de ayer, se llevó a cabo una rectificación a vanguardia en la zona del Alfambra y se ocuparon posiciones de gran valor estratégico. El Parte Oficial no explica el lugar de estas posiciones, lo que demuestra, indudablemente, su importancia y la necesidad de mantenerlas en silencio. También se ha causado una gran derrota a los marxistas en las proximidades de El Pobo; muchos muertos han

abandonado los rojos, después de este combate y les hemos cogido ciento tres prisioneros. Hoy esperamos nuevas noticias y el beneficio que nuestros soldados sabrán obtener de este grave quebranto infringido al enemigo.

CAMPO DE NUESTRAS OPERACIONES

La comarca sobre la que operan nuestros soldados, es conocida por el nombre de divisorio Turboleta, debido a que en tiempos históricos fué habitada por unos pueblos llamados turboletas, que dieron el nombre a Teruel. El terreno es muy difícil, lleno de accidentes montañosos, trazando un verdadero laberinto las mesetas y alturas, los valles y las cumbres. A partir de Teruel, se produce una pequeña depresión por donde discurre el Alfambra y enseguida se alza orientándose hacia el mar, formando las sierras de Gudar y Mosqueruela. Más adelante se encuentra la Muela de Ares, que es vértice del trazado montañoso, equidistante a la costa. La parte Norte que sube hasta la desembocadura del Ebro se encuentra en nuestro poder. La sección Sur es la barrera que cede el paso hacia las huertas de Castellón y Valencia.

EL PROGRESO REALIZADO

Nuestro frente, que bajaba

desde Montalbán a Teruel, en caída de Norte a Sur, buscando la línea del Alfambra, en unos pocos días de ofensiva ha cambiado por entero y su giro ha colocado nuestro frente en dirección de Occidente a Oriente. Se ha producido después un movimiento, primero de profundidad, en sentido meridional, y enseguida seguido de una penetración hacia el Este. La zona liberada, en estas operaciones, no baja de mil kilómetros cuadrados; se encuentra encerrada en sentido que podríamos llamar vertical, por la línea Aliaga-Jorcas-Villarroya de los Pinares y en sentido horizontal por Escorialhuela-El Pobo. Y a esto, hay que añadir que en el sector de Castellón han quedado en nuestro poder los pueblos de Ejurve, Las Cuevas, Dos Torres y Ladrúñan, que comprenden, también, centenas de kilómetros cuadrados.

ANECOTARIO

Y en expectativa de las cosas que puedan venir y acontecer, vamos a dar unas cuantas noticias pintorescas. Ossorio y Gallardo ha sido nombrado embajador en la Argentina; don Angel quiere poner el Atlántico por medio. Negriñ declaró que su Gobierno no es un Gobierno rojo, sino un Gobierno igual e idéntico al de antes de la rebelión; no sabemos qué dirán los de la U. G. T., los sindicalistas y "La Pasionaria". Martínez Barrio ha hecho unas declaraciones, sobre el acuerdo franco-británico y en ellas da a entender que si triunfa la política de Chamberlain ya nada tienen que hacer; la política de Chamberlain ha triunfado.

En Barcelona se prohíbe el consumo que no sea de la alimentación. El azúcar se declara producto farmacéutico y se expenderá por receta, no pudiendo despachar ninguna farmacia más de diez kilos por día. El periódico "El Socialista" publica una edición en Barcelona y los principales plumíferos se encuentran en la capital catalana; parece ser que casi todos los periódicos madrileños seguirán el ejemplo salvador de "El Socialista". Y también se comenta como un



PRIMER ANIVERSARIO

EL SEÑOR

Don Antonio Escarlin Ayala

Muerto por Dios, por España y por la Falange, el día 5 de Mayo de 1937, en Espinosa de Bricias (frente de Santander) a los 21 años de edad.

E. P. D.

SUS PADRES RUEGAN UNA ORACION POR SU ETERNO DESCANSO.

Jabón ZOTAL

Medicinal y de tocador
Tejera y Olivares
Laboratorio Zotal
Sevilla.

Problemas del nuevo Estado Individuo, Estado y Corporación

El glorioso movimiento nacional-sindicalista que ha surgido de la crisis en que había caído, el Estado Español, a se mejanza de otros países, ha visto la solución de esta crisis en la incorporación, dentro de la estructura estatal, de las fuerzas sociales y económicas de la Nación, organizadas en entes especiales denominados "Sindicatos verticales".

El sindicato vertical, agrupando en su seno a los representantes de todos los elementos (empresarios, obreros, técnicos) de todas las industrias que tienden a la obtención de un mismo producto, resuelve los conflictos de trabajo entre empresarios y obreros y al mismo tiempo armoniza los intereses contrapuestos de los participantes en el mismo proceso productivo.

Pero mientras se intentan en el terreno concreto algunas interesantes aplicaciones del programa perseguido por el nacional-sindicalismo y mientras se están elaborando en los círculos competentes las normas que deberán disciplinar autoritariamente esta nueva organización del Estado Español, diversos interrogantes se presentan en el campo teórico a la consideración de los estudiosos.

¿Cuál será la posición de estas actividades colectivas que se introducen en la estructura estatal, con respecto al Estado y al Individuo, fundamentos teóricos en que se apoya el Estado moderno?

Podrá resultar de aquel fenómeno de incorporación una situación caracterizada por el debilitamiento del Estado a causa del traslado, en fracciones siempre mayores, del poder de imperio del Estado a las nuevas entidades en él incorporadas; en suma, por la creación de diversos Estados mínimos en el ámbito de un más extenso y ya nominal poder estatal?

Podrá resultar por otra parte, una situación caracterizada por la absorción del individuo en el Estado, por su desaparición en las nuevas entidades colectivas, las cuales le erigirán entonces en uno de los términos fundamentales y necesarios del sistema de las relaciones del Estado?

En otros términos, ¿la sustitución de la estructura atomística del Estado por una estructura que podríamos llamar social tendrá como consecuencia la negación del individuo como centro de vida jurídica autónoma, y la disminución de la personalidad político-jurídica del individuo, como tal en el sistema del Estado mismo?

Respecto a la primera serie de cuestiones, las preocupaciones no deberían ser, en verdad excesiva con sólo pensar que la crisis del Estado significa sustancialmente, al menos bajo un cierto punto de vista, disminución del poder de imperio del Estado mismo y que por consiguiente, dicha crisis no puede resolverse más que con un fortalecimiento del Estado, a cuyo objeto tendrá la directa inserción de las fuerzas sociales económicas de la nación en la estructura del Estado.

Respecto a la segunda serie de cuestiones, las preocupaciones podrían ser ciertamente mal fundadas, ya que, en el caso en cuestión, podría verificarse el conocido principio de que todas las reacciones conducen por su naturaleza al exceso y por lo tanto la sustitución de la estructura atomística del Estado con la social podría ser llevada demasiado adelante, de modo que perjudicaría al individuo en su figura de centro jurídico autónomo, cual ha sido consagrada por el Estado moderno.

Pero en contra de tal even

(6)

Administración Principal de Correos de Ceuta

AVISOS

Se pone en conocimiento del público que por orden de la Jefatura Nacional del Servicio de Correos, el próximo Jueves día 5 de Mayo actual, se inaugura el servicio de correspondencia-avión con destino a todo el Territorio Nacional, incluido Baleares, Canarias, Marruecos español, Ifni y Cabo Juby.

Serán admitidos para cursar por vía aérea, las cartas, tarjetas postales, papeles de negocios, muestras, medicamentos y periódicos, que han de entregarse a mano, así como los giro postales, los cuales objetos estarán sujetos a la siguiente escala de franqueo y sobrepertes, con arreglo a destino: CARTAS.

Para Territorio nacional de la península y Marruecos español: Además del franqueo ordinario, y en su caso el de certificado y urgencia, abonarán una sobretasa de cincuenta céntimos (50 cént) cada quince (15) gramos o fracción.

Para Baleares, Canarias, Ifni y Cabo Juby: El franqueo correspondiente y demás derechos si procede, elevándose la sobretasa a una (1.00) peseta por cada quince (15) gramos o fracción.

TARJETAS POSTALES. Para territorio nacional de la península y Marruecos español: Sobretasa de cincuenta (50) céntimos cada una.

Para Baleares, Canarias, Ifni y Cabo Juby: sobretasa de veinte (20) céntimos cada quince (15) gramos o fracción. GIROS POSTALES.

Todo giro postal para los destinos señalados, devengará además de los derechos corrientes, veinticinco (25) céntimos en sellos de Correos, por cada libranza.

EXPEDICIÓN DE LA CORRESPONDENCIA AEREA.

Si hubiera de ser reexpedida a nuevo destino por causa inherente al destinatario, se cursará por vía ordinaria perdiendo su carácter especial, a menos que el interesado lo solicitara y abonara previamente otro sobreperte aéreo correspondiente al nuevo destino.

Ceuta 3 de Mayo de 1938. Segundo Año Triunfal. El Administrador Principal. ANGEL MOREDA.

Advertisement for 'LA RIVA' wine, showing two bottles and the brand name 'LA RIVA'.

Advertisement for 'MACHARNUDO' and 'CASA MOLINA' products, including 'LA RIVA' and 'AGENCIA PAUBLETE'.

Advertisement for 'Caramelos "Estampas Cine"', featuring the brand name and 'MARCA REGISTRADA'.

Crónica deportiva El domingo la final de la Copa de la Falange entre el Serrallo y el S. A. M.

La tila ha empezado a subir de precio en los medios de portivos ceuties. Y su alza de ir aumentando a medida que se acerca el domingo en que se juega la final de la COPA DE LA FALANGE, entre el Deportivo Serrallo y el S. A. M.

Una final que tiene todos los alicientes de esta clase de partidos y en la que los "hinchas" van a tener que sugetarse los corazones con ancla para que no salten fuera de sus pechos.

Porque el Deportivo Serrallo y el S. A. M. nos han demostrado a lo largo del torneo que finaliza ser los más calificados para ostentar el título de campeones.

Y también que superan en valía a los antiguos equipos ceuties, pues si los mejores de aquellos Ceuta y África siguen alineándose en el Serrallo y el S. A. M. estos Clubs cuentan con jugadores canarios que nada tienen que envidiar a los caballas y algunos de ellos hasta los superan.

Recordemos los encuentros jugados por uno y otro "sacac."

El S. A. M. venció al Deportivo Ingenieros por tres tantos a dos y por la misma diferencia al S. E. U.; por haberse retirado antes de que hubiese de enfrentarse con ellos, no jugó contra el Santa Bárbara y el Villa Jovita.

Es decir, que llega a la final con cuatro puntos.

El Serrallo empató en su primer partido con el Deportivo Ingenieros, pero hoy que hacer constar en honor a la verdad que del Serrallo que debutaba en el Stadium al de hoy hay una diferencia del cien por ciento favorable al actual. Luego venció por tres tantos a dos al Santa Bárbara, que era uno de los favoritos de la competición, pero la retirada de este equipo hizo que la puntuación del "match" no contase. Y por último venció al S.E.U. por cinco tantos a uno.

Es decir que el Serrallo llega a la final con tres puntos en su haber.

En resumen que en la final hay una probabilidad más a favor del S. A. M. y es la de que por contar con un punto más que su rival le basta emparatar para adjudicarse el título de campeón.

Es difícil o imposible hacer un pronóstico sobre las probabilidades de uno y otro "once", porque ambos están en las mejores condiciones —repetimos que los antiguos Ceuta y África no eran superiores— y si quizá en los últimos encuentros ha parecido unas chispiillas mejor el Serrallo es tan insignificante la diferencia que diríamos que la balanza, sobre el papel, claro está, se halla en el flanco.

Indudablemente el S. A. M. tiene una tripleta defensiva formidable, pero ¿no es también magnífica la del Serrallo? Por un lado un Franqui con una estatura tal que hay casi que descartar la posibilidad de batirla por alto, pero en el lado contrario un Margo lleno de temeridad y colocación, siempre dispuesto a jugarse hasta los emblemas antes que permitir el acceso de la bolita a la meta encomendada a su custodia.

En la línea media del S. A. M. un Joselito que nunca estuvo en mejor forma y un Izquierdo, todo nervio y coraje, que no se agota nunca con una Zapata que no desmerece mucho de sus colosales compañeros. La del Serrallo cuenta con Méndez que a lo largo de la competición ha demostrado ser uno de los cuatro o cinco mejores jugadores. Y no solo

en el torneo, sino también en aquel "match" del Stadium entre la Selección Nacional y el Marroquí, en la que anuló casi por completo al maravilloso Epi. Foncuberta es un estilo a Izquierdo y si tuviéramos que compararlos sería "match" nulo. Y... pero del otro modo del Serallo aun no podemos hablar porque debuta el domingo. Según sus compañeros no desmerece nada de Méndez y hasta algunos dicen que es mejor. Con ello quedan hechos sus mejores elogios.

En cuanto a las delanteras Bravo y Abad son las estrellas de primera magnitud del S. A. M. mientras que las del Serrallo lo son Tatono y Ruano. Es difícil decir cuál de los cuatro nos gusta más. Y ¿qué diferencia hay entre Rojas y Ferre? Dos juegos completamente distintos entre Olano, delantero centro del S. A. M. y Fino del Serrallo. Tal como los hemos visto en los últimos encuentros nos hemos de inclinar un poquito por el serralista. En cuanto a Muñoz parece haber recobrado su forma y hasta va disminuyendo aquel juego individualista que le hacía perder un poco de eficacia. El otro delantero del Serrallo no sabemos aun quién será. Quizá haya otro debut, si no será Torto que de igual a igual con Muñoz abríamos de compararlo.

En conjunto, y mirando en divisiduales apenas podemos apreciar superioridad en uno u otro bando. Por ello, creemos que el marcador se cifrará a favor de quien ponga más entusiasmo en la contienda y del equipo que se comporte mejor en sus líneas y en su conjunto total.

Y también en este "match" se decidirá quién es el mejor goleador y portero menos batido, para los cuales hay premios magníficos. Y otras cosas más, pero ya es tarde y esta croniquilla está excediendo de los límites normales.

Hagamos por tanto punto final y hasta mañana en que enbrazaremos de nuevo la aguja para seguir con el apasionante tema deportivo de la final de la COPA DE LA FALANGE.

D. C. A. Construcción de refugios. COMISION ADMINISTRATIVA

En la relación de los señores que han sido sancionados con el pago de doble jornal publicadas en el diario FARO DE CEUTA los días 1 y 3 del actual, aparecen los siguientes errores:

Han sido incluidos indbidamente D. Juan Elez-Villarreal Guerra, D. Domingo González Plaza, D. Rafael Luque López, D. Manuel Mateos García, D. Manuel Miguez Amores, Han dejado de incluirse D. Manuel Elez-Villarreal Guerra, D. José Ramón Menéndez Arzumosa, D. Manuel Morenza López, D. Salvador Peinado González, D. Francisco Pérez Marina, D. Salvador Pulido López.

Lo que se hace público para satisfacción de los primeros advirtiéndose a los segundos la obligación que tienen de abonar su importe dentro de los diez días siguientes a la publicación de la presente nota en el citado diario.

Ceuta 4 de mayo de 1938. II Año Triunfal. El Presidente. J. María Rosende

Aportaciones en metálico Recaudado en el día de hoy. ptas. 3.742'50.

Total hasta la fecha, pesetas 126.947'60. Ceuta 4 de mayo de 1938. II Año Triunfal. El Secretario. A. Meca

SE VENDE bicicleta y violín pequeño, Sargento Mena 7, tercero derecha. MENACHO LIBRERIA Prensa extranjera Biblioteca Circulante, Figueras, Libros de texto

Suscripción monumento a MOLA

Se acuerda que la suscripción continúe abierta hasta el día 30 del mes de mayo.

Continuamos la publicación de las listas de donativos recibidos en esta Redacción para llevar a cabo la idea de erigir un monumento consistente en una cruz gigante emplazada en el mismo lugar donde halló muerte en servicio de la guerra española el ilustre general Mola.

Relación núm. 23

2748. D. José Rodríguez Martín, 3. 2749. Doña Carmen Rodríguez Martín, 1. 2750. Doña Ana María Rodríguez Martín de Peña 1. 2751. D. José Leiva, guardia de Seguridad, 1. 2752. Doña Mercedes Pelea y Carmen Leiva, 1. 2753. D. Antonio Sáenz, comandante de E. M., 5. 2754. D. Rafael Serrano 2 2755. D. Antonio Morito 2. 2756. D. Lino Aguilar, 2. 2757. Tres guardias de Asalto, 6. 2758. D. Benito Guerrero Perea, 2. 2759. D. Eladio Rodríguez García, 1. 2760. D. Antonio Llama 1 2761. D. Andrés García Sevilla, 5. 2762. D. Juan García Clar, 5. 2763. D. Eduardo García Clar, 5.

2764 a 2774. HOSPITAL MILITAR DE CEUTA. DIRECCION. Relación nominal del personal de Jefes y Oficiales y Subalternos de este Hospital que aportan las cantidades que se expresan, con destino al Pro Monumento al general Mola: Teniente Coronel Médico, D. Juan Martínez Roncalés, 5; Comandante Médico, D. Arcadio García de Castro, 5; Teniente Médico, D. Elías Moreno Luque, 5; Alférez Médico, D. Joaquín López Barroso, 5; Alférez Médico, D. Rafael Castellanos Padrón, 5; Alférez Médico, D. Vicente Cano Torres, 5; Alférez de Sanidad, D. Antonio Coronado Zaragoza, 5; Auxiliar Administrativo, D. Jerónimo Espejel Lorenzo, 3; Capellán Hospital, D. Juan Lergo Aparicio, 2; practicante Mar, D. Manuel Rincón de Arellanos, 5; Sargento practicante, D. Rafael Iglesias Jiménez, 5. Suma total: 50'00 ptas.

Suma esta relación pesetas 93'00

Importan las relaciones anteriores pesetas. 13.728'00

Total recaudado hasta la fecha ptas. 13.821'00

Ceuta 3 de mayo 1938. Año Triunfal.

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S. Flechas

Niña de Ceuta: En este mes de María en el cual la excelsa Virgen prodiga sus bondades y mercedes, vosotras como buenas cristianas, debéis acudir todos los días a las 7'30 al Templo de Nuestra Señora de África a ofrecerles vuestras más hermosas flores.

A cantarles vuestros más dulces salmos y a pedirle de todo corazón, con fervor sublime, propio de vuestras altas tiernas y puras por el resurgir glorioso y por la paz de nuestra amada España.

II Año Triunfal. Saludo a Franco. ¡Arriba España!

APOLO Hoy 5 de mayo Segundo Año Triunfal

Continúa de 6 a 1 Estreno de la superproducción Bruno Dnday, de la Ufa EL TEMPLO DE LA MODA con Dorit Kreyster y Paul Horbiver. Basado en una obra teatral de gran éxito. En este film admiramos el desconocido ambiente de los grandes talleres de moda: las intrigas y rivalidades entre los modistos, proveedores de maniqués, sirven de pretexto a una acción trepidante y divertida. EL TEMPLO DE LA MODA contiene una música cuyas melodías están destinadas a alcanzar franca popularidad. Pronto: EL FANTASMA VA AL OESTE. En español.

La gran mezquita de Ceuta

La actividad de las Asociaciones, queda patentizada con los hechos permanentes que dan a conocer su existencia o con otros que hacen perdurar a través del tiempo el dinamismo de aquella, ya que para la posteridad quedan en el segundo de los casos, evidentes pruebas de la actuación.

Así vemos que en todas las ciudades que sean de relativa importancia, cuentan con edificios de distinta índole que cobijan ramas del saber, en la variedad de actuaciones científicas que con la denominación de Academias, Universidades, Institutos, Colegios, todos ellos dignos de la misión que a su cargo está, sino prueba palpable de iniciativas plasmadas en realidad que cual las Catedrales, Monasterios, Seminarios y otros de orden religioso, cada uno compendia desenvolvimientos distintos a la vez que atestiguan el poder tenido a través del tiempo y son pruebas que en el transcurso del tiempo, testimonian eficiencia en el saber y actuaciones cuya constancia hace revivir glorias pretéritas que son el dulce consuelo a los que actúan ya que su memoria perdura viviente como testimonio Enhiesta así también permanece la soberbia Mezquita de Córdoba, hoy convertida en Catedral, construida por Abderrahmán I y ampliada por Almansor para la práctica de ceremonias religiosas.

LA COMUNIDAD MUSULMANA DE CEUTA teniendo asignada por la Ordenanza de su creación la salvaguardia de su Religión, usos, costumbres e instituciones sociales, ha de considerar cual así también taxativamente queda establecido en el cuerpo legal de su existencia, que su fin primordial al que ha de tender la actuación de su Consejo Directivo, la construcción de una MEZQUITA que sobresaliente de las características de las existentes, pueda calificar cual la trilogía afirmativa Nacional del himno de F. E. T. y de las J. O. N. S. de UNA, GRANDE y LIBRE.

UNA porque sus características sean inigualables ni superarse puedan por la belleza en su trazo.

GRANDE, porque a las dimensiones de su construcción y capacidad, ha de unir la coincidencia en ella del fervor de todos los pueblos que comprende el ISLAM y LIBRE, ya que por explícita voluntad de la Patria Española, reconoce el deber de respeto por cuantos profesando la Religión Mahometana, obtuvieron el merecido título de hermanos por su munificencia en el holocausto en pro de la Patria amenazada por el Marxismo y ser así también expresa resolución de S. E. EL GENERALÍSIMO FRANCO, ya lardamente manifestada por el cultísimo representante en África Excelentísimo señor DON JUAN BEIGREDER ATIENZA GOBERNADOR DE LAS PLAZAS DE SOBRANIA EN AFRICA SI QUE TAMBIEN ALTO COMISARIO DE ESPAÑA EN MARRUECOS.

De ahí que para la construcción de la que denominaremos GRAN MEZQUITA y que ha de tener efecto en Ceuta, ha de quedar emplazada en lugar elegido y cuya situación preponderante ha de hacerla destacar más por su belleza y condición que en la misma han de aunarse.

Designada y concedida una parcela del Llano de las Dams cuya primitiva posesión, tiene raigambre de premio al heroísmo y lealtad musulmana, su situación privilegiada ha de permitir queden realzadas las bellezas arquitectónicas del conjunto a la vez que sean testimonio de la superación a las similares existentes a la vez que testimonie la anotación valiosa del saber y manufactura española, en demostración latente y prueba del renacer patriótico hacia el nuevo Imperio Español. La nueva GRAN MEZQUITA y por ser Ceuta el pueblo designado para la partida de cuantas peregrinaciones se organicen para la visita de la tumba del Profeta, permitirá que no solamente los que formen parte de aquellas sean los que efectúen sus preces para recabar el logro feliz de lo que es su ansia, si que también sean aumentadas por la presencia en ella de los fieles que por tantos vínculos están ligados a los que, viendo satisfechos sus sacrificios por la realidad de la visita y cumplimiento de un deber que el Korán recomienda, han de seguirse en su constante ausencia para el cumplimiento de su misión y de ahí que la permanencia en Ceuta durante el mayor o menor tiempo hasta la iniciación del bello viaje por la Inalid que lo motiva, permitirá la organización de actos de carácter religioso que congregando en esta ciudad grandes contingentes quehabrán de desplazarse desde los poblados más distantes de la Zona, la harán obtener beneficios cuantiosos de orden moral y material. Moral porque pasado a ser SEDE destacada dentro del orden religioso para todo Musulmán, por la existencia de la GRAN MEZQUITA; y en el material, por el aumento que sompondrá las transacciones comerciales necesarias para hacer frente aunque sea de carácter eventual por la gran aglomeración que ha de existir por la permanencia en ella de los que han de hacerla objeto de su visita, que pasará al rango de deber.

Por otra parte, la intensidad del turismo se hará sentir, ya que la ciudad a sus bellezas naturales, por el esplendoroso emplazamiento de su GRAN MEZQUITA y la prodigalidad de los actos religiosos por la constaste visita desde remotas tierras de los fieles, que la han de hacer objeto como necesidad en su existencia y el constante afuir de gente, tendrá así también sus frutos en la necesidad perentoria del establecimiento de nuevas industrias que han de satisfacer el peculiar deseo de todo visitante por la finalidad que lo motiva.

En ella ha de tener eficiente campo de actuación el Kadi representación augusta de la Justicia Islámica y proveedor en cuanto a las diferencias que se susciten entre los que lo motivan, ya que el carácter que en traña su actuación, por ser Jefe Religioso, administrará la Justicia en representación del IMAN que atribuida está: al Excelso Príncipe MULFY EL HASSAN REN EL MEHDI BEN ISMAIL, nuestro Amado Jalifa y en cuyo nombre han de hacerse las oraciones.

La concesión de la magna obra que representa la construcción de la GRAN MEZQUITA es de importancia tan valiosa, que patente es el agrado de todo Musulmán a S. E. EL GENERALÍSIMO FRANCO Y A SU DIGNO REPRESENTANTE EN EL TERRITORIO S. E. DON JUAN BEIGREDER ATIENZA, GOBERNADOR GENERAL DE LAS PLAZAS DE SOBRANIA Y AL TO COMISARIO DE ESPAÑA EN MARRUECOS, ya que bajo tan excelso auspicio permite a los Musulmanes obtener cumplida satisfacción a deseos manifestados y que como recíproca atención corresponden a la valiosa aportación y sincero sentir de un pueblo a la Nación muy amada y querida que es España, comprensora con el nuevo Ideal, de la atribulación mantenida por sus hijos incomprendidos y que ante la nueva Era por la sublimé gesta que en desarrollo toca a su fin, se agrupan y ofrecen en holocausto heroico por salvar a su Madre Patria que es ESPAÑA!

Un Musulmán Español

CURTIDORES SE NECESITAN. Darán razón A. Villanueva, 10.

Bar Jandilla Plaza de Ruiz, 2

JUAN CAMPO GARCIA

Advertisement for 'LINEA DE VAPORES COMERCIALES' featuring Don Alvaro Rodríguez López and various shipping services.

Construcción de Refugios

RELACION DE CITADOS PARA TRABAJAR EL 9

Refugio de Jadú
José Abuera Rodríguez, Alfonso Natera Palma, Pedro Fernández Sánchez, Francisco Domínguez Monje, Mariano Hernández Martín, José Podadera Podadera, Juan Moya Rodríguez, Alfredo Palacios Lezano, Hicio de los Santos García, Lázaro Cervera Guillén, Máximo Cortés Castro, Juan Domínguez Lamilla, Juan Sánchez Calle, Francisco Harillo Micol, Rafael Paniagua García, Juan Piñero Rodríguez, José Rodríguez Núñez, Francisco Jiménez Chico, José Galán Cabello, José Sánchez Sánchez.

Refugio Plaza de Ruiz
Encargado: Manuel Molero Ortiz.

Refugio Recinto Sur
Encargado: Rogelio Medina.

Refugio Plaza de los Reyes
Encargado: José María Romero.

Antonio López Montero, Manuel Iglesias Castillo, Antonio Ponce Bermúdez, Manuel Ramírez Gómez, Rafael González Rivera, Juan Rangel López, Pedro Muro Rivera, José Ortega Rojas, Juan Ayo Te-

juca, Miguel Padial Molina, Francisco Sánchez Galán, Manuel Pérez Guerrero, Francisco Guzmán Romero, Sebastián Pérez Gutiérrez, Alfonso Pérez Gutiérrez, Atanasio Calvo Guadalupe, Antonio Heredia Jiménez.

Refugio Plaza de Azcárate
Encargado: José Ocaña Peñalta.

Domingo Sánchez Sánchez, Luis Muñoz Bautista, Manuel Belzón Vázquez, Francisco Flores Arroyo, Miguel de la Rubia Blanco, Mariano Fernández Ardabaz, Joaquín Vera Rueda, José Gómez Cano, José Oliva Ruiz, José Sánchez López, José Obispo Ordóñez, José Nieto Calvente, José Olea Montañez, José Cordero Mora, Antonio Torres Pozo, Francisco Bernal Cruz, Manuel Molero Ortiz, Antonio Méndez Ruiz, Salvador Escobedo Martínez, Antonio González Torres, Enrique Martín Guillén, Juan Hernández Rodríguez, Bernardo Presentación Domínguez.

Refugio Recinto Sur
Encargado: Rogelio Medina.

Miguel Cañestro Fernández, Manuel Lázaro Sánchez, Juan Vilches Puentadura, Antonio Vilches Puentadura, José Merino Lorente, Manuel Vilches Alonso, Francisco del Valle Revidiego, Eduardo García Hifalgo, Ricardo Claro Fernández, Julián Manjón Mellones, Antonio Burgos González, Juan Romero Olivares, Francisco Morales Moreno, Francisco Aguado Muñoz, Joaquín Fuentes Ochoa, Joaquín de la Cruz Gómez, Rafael González Vila, Juan Marchena Cabeza, Miguel Sánchez González, Joaquín Viruel García.

Ceuta 3 de mayo de 1938. II Año Triunfal.

Mercedes Berrocal

PROFESORA EN PARTOS
Soberanía Nacional, 58. Ceuta

"SPRIN" "SPRIN" "SPRIN"
Bombón helado
Finísimo. Última novedad

VICENTINO

EDICTO Donativo

D. José Santacruz Ferrandiz, Presidente de la Sección tercera de Recluta del Ilustre Ayuntamiento de esta ciudad.

HAGO SABER: Que terminada la confección del Alisamiento para el Reemplazo de 1940, e ignorándose el actual paradero de los mozos naturales de este término, pertenecientes al mismo y que se relacionan a continuación por el presente se les cita, así como a sus padres o persona de quienes dependan, para que, en el improrrogable plazo de CUATRO DIAS, a partir de la fecha de publicación de este EDICTO, se presente en esta Sección tercera de Recluta, de la inteligencia de que al no efectuar dicha comparecencia será declarados PROFUGOS.

Delegación del Gobierno Nacional en Ceuta
JUNTA PROVINCIAL DE BENEFICENCIA
Día semanal sin postre

Cobranza efectuada en el mes de la fecha: Cobros a domicilios y en oficinas. 2.017'05.

Hotels, fondas, bares, etcétera. 407'85.

Habitados. 2.954'24.

Total ptas. 5.380'04.

Importan los ingresos las siguientes cantidades: Sección Camionetas de Carga. — Empresarios; Chóferes de primera (especiales); chóferes de primera; ídem de segunda.

Sección Taxis. — Ayudantes de primera; ídem de segunda; Empresarios; Chóferes de primera (especiales); chóferes de segunda.

Sección de primera; ídem de segunda; Manteca blanca, kilo. 5'00.

Manteca colorada, kilo. 6'80.

Morcilla en rama, kilo. 5'40.

Lungoniza, kilo. 7'00.

Bonifarrá, kilo. 7'00.

Salchicha, kilo. 7'00.

Chorizo en rama, kilo. 7'00.

Patas de cerdo, kilo. 3'40.

Carne de jabalí
Carne de piernas, kilo. 3'50.

Chuletas, kilo. 3'50.

Filetes, kilo. 4'00.

Carne sin hueso, kilo. 4'00.

Demás carne, kilo. 3'00.

Carne de cordero, kilo. 6'20.

Hígado y pulmón, kilo. 3'50.

Carne de cabra, kilo. 3'75.

Hígado y pulmón, kilo. 6'00.

Hígado y pulmón. 2'50.

Huevos frescos del campo exterior docena. 3'00.

Leche fresca de cabra o vaca, litro. 1'20.

Notas. — Los precios del pescado, están fijados en las carteleras de la Pescadería.

Las frutas y hortalizas se fijan a diario en los distintos tableros del Mercado de Abastos con arreglo a la entrada diaria de estos artículos, de la zona o Península.

Ceuta, Mayo, 1938. II Año Triunfal.

El Alcalde-Presidente, Ferrnando López Cantí.

RAMON WEIL y HERMANO

Fábricas de hielo. — Cámaras frigoríficas. — Agua carbónicas y jarabes
DEPOSITARIO DE LA
CERBEZA "D'AMM"
VERMOUTH MARTINI & ROSS
Natural en CEUTA. Casa Central: MELILLA
TELÉFONO NÚMERO 288

Cooperativa Transportes de Marruecos

SERVICIO REGULAR DE VIAJEROS A TODA LA ZONA DE MARRUECOS ESPAÑOL POR CONFORTABLES Y RAPIDOS AUTO-CARS.
PUNTUALIDAD EN SUS SALIDAS
Para informes en Estación de Autobuses, Agencia "BILBAINA"
Teléfono. 196

Falange Española Tradicionalista y de las JONS

Delegación Provincial Sindical
TETUAN

Reservando el artículo once de la ordenanza del Excmo. Señor Alto Comisario de España en Marruecos de fecha 27 de octubre próximo pasado, a esta Central Nacional-Sindicalista de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. la facultad de hacer los llamamientos y establecer los plazos dentro de los cuales, deberán incorporarse a los distintos Sindicatos, con carácter forzoso, los diversos factores de la producción, esta Delegación Provincial Sindical, hace pública para general conocimiento y cumplimiento de las siguientes disposiciones:

Primera. — Se considera plazo obligatorio para la sindicación forzosa de todos los pertenecientes a la Rama de Transportes en las Secciones a las que concretamente, se hace este llamamiento el comprendido entre los días 25 del corriente al 5 de Mayo próximo inclusive.

Segunda. — Considerándose comprendidos en las secciones a las que este llamamiento afecta los siguientes:

Sección Camionetas de Carga. — Empresarios; Chóferes de primera (especiales); chóferes de primera; ídem de segunda.

Sección Taxis. — Ayudantes de primera; ídem de segunda; Empresarios; Chóferes de primera (especiales); chóferes de segunda.

Sección de primera; ídem de segunda; Manteca blanca, kilo. 5'00.

Manteca colorada, kilo. 6'80.

Morcilla en rama, kilo. 5'40.

Lungoniza, kilo. 7'00.

Bonifarrá, kilo. 7'00.

Salchicha, kilo. 7'00.

Chorizo en rama, kilo. 7'00.

Patas de cerdo, kilo. 3'40.

Carne de jabalí
Carne de piernas, kilo. 3'50.

Chuletas, kilo. 3'50.

Filetes, kilo. 4'00.

Carne sin hueso, kilo. 4'00.

Demás carne, kilo. 3'00.

Carne de cordero, kilo. 6'20.

Hígado y pulmón, kilo. 3'50.

Carne de cabra, kilo. 3'75.

Hígado y pulmón, kilo. 6'00.

Hígado y pulmón. 2'50.

Huevos frescos del campo exterior docena. 3'00.

Leche fresca de cabra o vaca, litro. 1'20.

Notas. — Los precios del pescado, están fijados en las carteleras de la Pescadería.

Las frutas y hortalizas se fijan a diario en los distintos tableros del Mercado de Abastos con arreglo a la entrada diaria de estos artículos, de la zona o Península.

Ceuta, Mayo, 1938. II Año Triunfal.

El Alcalde-Presidente, Ferrnando López Cantí.

AVISO Ferrocarril de Ceuta a Tetuán

Tarifa general para el transporte de viajeros, aplicable desde el 1.º de Mayo de 1938. Aprobada por el Excmo. Sr. Alto Comisario

CUADRO DE PRECIOS POR TRAYECTOS Y CLASES

Table with columns: Distancia del trayecto (Kmts), Clase, Billete Ordinario, Ida y vuelta, Billete militar. Rows include distances like 2, 4-6, 7-9, 11-13, 16-20, 23-28, 31-34, 39-42.

CUADRO DE DISTANCIA PARA LA DETERMINACION DEL PRECIO DEL BILLETE

Table with columns: Tetuán, Málaga, Rincón, Negro, Rif, Ceuta, etc. Rows include distances between Tetuán and other locations.

Tetuán 15 abril de 1938. II Año Triunfal. La Dirección

Compañía de Navegación "Tirrenia"

Vapor "FIRENZE"

Saldrá de Ceuta para Tánger y Sevilla el próximo día 30 de Abril, y el día 6 de Mayo para Málaga, Palma y Génova, admitiendo carga y pasajeros para los puertos citados.

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda, y tercera clase para todos los antes mencionados puertos.

Para informes: DITTA AGHILLE PETRI. JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS

Calle 18 de Julio número 1

La Espiga de Oro

Pañ español, francés y Viena. — Especialidad en pañ moreno. — Pañ caliente a todas horas. SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110. Teléfono 4-7-8 CEUTA

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?

HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES — EL PRECIO FIJO

En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

ANIS BOMBITA

(DULCE AROMATIZADO)

Se impone por su calidad RUTE

La Unión y el Fenix Español

COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS Fundada en 1864

Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1.

Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos

Subdirector en Ceuta LUIS UTOR GUERRERO

González de la Vega, núm. 5. Teléfono núm. 1-4

GOLIAT

Es un Cemento Portland artificial de producción Nacional, de alta resistencia, preferido por los constructores.

Depositario en Ceuta, Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS

Grandes almacenes de tejidos

CASA IBÁÑEZ
La casa más surtida
Últimas novedades

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO?

Tomad el que elabora
Constantino Cossio
General Sanjurjo, 2. — 000 — CEUTA

UNDERWOOD

TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS
PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.)
Soberanía Nacional, 42
MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS RINCONES Y MARCAS NACIONALES

COMERCIALES INDUSTRIALES

CONTRATISTAS DE OBRAS, etc., etc.]
Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

"Mútua de Ceuta"

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

Primo de Rivas, 51. Teléfono 8-0-3

Juan Cañada Moreno

ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR
Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de Larache, CEUTA, Villa Ahucemas y Melilla, tomando toda clase de mercancías para dichos puertos y viceversa

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS PARA INFORMES

EN CEUTA: Camoens, 9, Teléfono, 130. — EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe, Aduana, 2. — EN LARACHE: Don Enrique Díaz, Plaza España. — EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines, 8. — EN TANGER: Don Plácido Fernández, BD, Ante, 1. — EN GIBRALTAR: Don Pedro Artasani, Calle Real, 32. — EN RIO MARTIN: Don Cristóbal Espinosa.

Cerámica de los Castillejos

Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). — Teléfono, 4'0-3
REPRESENTACION DE CEUTA
Ladrillos huecos y macizos. — Servicio directo a pie de obra.



Continental

NEUMATICOS
Mangueras para todos los usos.

Rodillos de imprenta
Bandas de Billar.

Correas para transmisiones.

Bandas de goma para sierras rotativas.

Arandelas de goma.
Exclusiva para Marruecos Español y Ceuta

LA TECNICA
ING. E. RUDT
General Frim, 12
TETUAN

EN BROMA

Y EN SERIO

En mis manos han caído dos hermosos lapiceros: con el uno escribo en broma y con el otro hablo en serio.

Al bromista le ha tocado escribir hoy sobre el tiempo con que el mes de Mayo quiere tomarnos también el pelo, no queriendo hacer contrato con la fábrica de Febo.

Y a propósito del mes en que ahora se hospeda el tiempo, ¿a que no saben ustedes (y quien lo sepa, silencio), por qué Mayo gusta tanto a las niñas de este pueblo?

En vista de que ninguno me ha contestado al momento, me contestaré yo mismo para no perder el tiempo. ¿No se llama el mes actual el de las flores? —De acuerdo.— Pues entonces acabáramos, todos conformes diciendo que Mayo gusta a las niñas porque en él recogen cientos de flores que las echan por jardines y paseos.

Ha sido larga la broma, voy por otro lapicero. Este me cuenta el gran acto de ayer, cuando en el pecho de Doña Elisa, señora de nuestro Alcalde tan bueno, prendió el Alto Comisario la gran medalla de ingreso en la Orden de Mehdauia, ¡y esto sí que tiene mérito!

Angelín.

Un glorioso e ilustre marino en Ceuta Ayer llegó a nuestra ciudad S. E. el Almirante Cervera que fué recibido y cumplimentado por las altas Autoridades locales y personalidades

En la mañana de ayer se supo en nuestra ciudad que por la tarde llegaría al puerto S. E. el Jefe de E. M. de la Armada del Cuartel General del Generalísimo, Almirante don Juan Cervera y Valderrama. La hora de llegada se fijaba para las cuatro de la tarde, aproximadamente.

Desde bastante tiempo antes de la hora señalada, se encontraban ya en el puerto, entre otras autoridades, las siguientes:

S. E. el Jefe de las Fuerzas Navales del Norte de África, don Francisco Jiménez; S. E. el jefe de la Circunscripción Occidental, don Arturo Díaz Clemente; S. E. el Delegado del Gobierno, don Luis de León; el coronel de E. M. de la Circunscripción, don Emilio Peñuelas; el comandante de Marina, don Vicente Pérez Baturone; el coronel jefe de Intervención, don Emilio Elvira; el coronel jefe de Intendencia, señor Jiménez Cuartero; coronel de Ingenieros don José Tejero; Comisario de primera de la Armada, don Joaquín Pérez Riquelme; ingeniero director de la Junta de Obras del Puerto, señor Gaitán de Ayala; presidente de la Audiencia de Cádiz, fiscal y magistrados de la misma; jueces de Instrucción y Municipal; Delegado accidental de Orden Público, comandante señor Escrivano; Delegado del Trabajo, comandante don Jacobo Guitart; teniente coronel jefe del Batallón de Cazadores del Serrallo, don Buenaventura Sánchez-Palma; gestores, don Demetrio Guillén, en representación del señor alcalde, y don Matías Carmona y don Ismael Puyoles; secretario del Ayuntamiento, don Alfredo Meca; teniente coronel jefe de Artillería, don Pedro Ardila; comisario de Policía, don Felipe Martín; y agente, señor Antón; jefe de Sanidad; comandante de Sanidad; don Simplicio Vidal; comandante mayor de la Legión; don Manuel Olivencia, en representación de la Sub-Delegación del Estado para Prensa y Propaganda; teniente coronel de Ingenieros, representaciones de todos los Cuerpos de la guarnición, nutridísima representación de la Marina y entidades oficiales.

En la explanada del muelle, formaba una compañía del Batallón de Cazadores del Serrallo con bandera y música y una sección de Infantería de Marina.

Poco antes de las cuatro, llegó al muelle de España S. E. el Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos, don Carlos Guerra Zagalá, acompañado de su ayudante, comandante don Ramiro Llamas del Toro.

S. E. fué cumplimentado por las autoridades, que ya se hallaban en el puerto, mientras la banda de música interpretaba una marcha militar y los soldados presentaban armas. Seguidamente, S. E. revisó las tropas que le rindieron los honores de su alta jerarquía.

A las cuatro y diez minutos, entró en bahía un crucero auxiliar, a bordo del cual llega ba el Almirante don Juan Cervera y Valderrama.

Cuando el navío se acercó al muelle, la banda de música interpretó el Himno Nacional, mientras las tropas y la cubierta de los barcos anclados en el muelle vitoreaba a España.

Una vez atracado el crucero auxiliar al muelle de España, subieron a bordo las autoridades militares, civiles y representaciones que cumplimentaron a S. E. el Almirante Cervera.

Seguidamente el Almirante Cervera, acompañado del General Guerra, del Jefe de las Fuerzas Navales del Norte de África, del Jefe accidental de la Circunscripción Occidental, del Coronel de Estado Mayor señor Peñuelas y del teniente coronel del Batallón del Serrallo, señor Sánchez-Palma, revisó la compañía de Cazadores, que le rindió los honores correspondiente a su alto cargo. Seguidamente dicha compañía, con su bandera y música desfiló, marcialmente, ante las autoridades citadas.

Después S. E. el Almirante Cervera, acompañado de los altos jefes de la Armada, revisó una compañía de marinos.

El Almirante Cervera se prestó de buen grado a los requerimientos de los fotógrafos que impresionaron numerosas placas de dicho superior jefe de la Armada y de las autoridades locales y otros grupos de personalidades.

Después, en el salón principal del crucero auxiliar, se conversó, afablemente, durante más de un cuarto de hora, terminando con ello el homenaje que se rendía al glorioso jefe

de Estado Mayor de la Armada del Cuartel General del Generalísimo, al que acompaña, en este viaje, de carácter particular, su ayudante, el capitán de Infantería de Marina, don Arturo Hernández.

"EL FARO DE CEUTA", respetuosamente, envía a S. E. el Almirante Cervera, su saludo de bienvenida, haciendo votos porque su estancia en nuestra ciudad, le sea grata.

En la tarde de ayer y según se hallaba anunciado, tuvo lugar en el Grupo Escolar "Lope de Vega" el reparto de cartillas de la Caja de Ahorros, con impositiva a los niños de la ciudad, cumpliendo una de las misiones benéficas guía y norte de nuestro Monte de Piedad.

Como es sabido, la iniciativa de esta idea, que en la tarde de ayer tuvo clara realidad se ha debido a S. E. el Alto Comisario y Gobernador General de las Plazas de Soberanía, don Juan Belbieder, quien, predicando con el ejemplo, hizo el primer donativo de la suscripción abierta a tal fin con la suma de 5.000 pesetas, al que siguieron aportaciones tan numerosas que se alcanzó la cifra de 49.240 pesetas hasta el día de ayer.

Con el reparto de estas cartillas de ahorro, se tiende a fomentar la pequeña economía, base fundamental de un sano ahorro nacional. Y, repetimos, fueron tan halagüeños los resultados de la suscripción abierta, que, pensando al principio repartir solamente las mencionadas cartillas entre los huérfanos de la guerra y niños pobres, luego, ante la suma recaudada, se ha ampliado el reparto alcanzando a cuantos niños lo solicitaron.

Y para que el reparto de las cartillas tuviera mayor valor las primeras lo fueron de manos de S. E. el Alto Comisario y las de las escuelas y demás centros docentes de la ciudad por S. E. el General Guerra.

Sobre las cinco menos diez de la tarde llegó a la plaza de Azacárate, donde se halla situado el Grupo Escolar "Lope de Vega" el Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos, con su ayudante. En dicha plaza se hallaba formada una centuria de cadetes con las banderas de España y de la Falange y la banda de música de la Organización Falangista. A la llegada del general Guerra, la banda interpretó una marcha militar, mientras los cadetes presentaban armas. S. E. revisó a la

centuria y seguidamente entró en el patio del Grupo Escolar mencionado, a cuya puerta le recibieron el Director del Monte de Piedad don Germán Iravedra, el Subdelegado del Estado para Prensa y Propaganda, don Enrique Arques, y otras personalidades.

El patio del Grupo Escolar presentaba un imponente aspecto, siendo inculcable el número de niños en él congregados. Las ventanillas de la fachada principal se hallaba engalanada con tapices con el escudo de la ciudad.

También fueron llegando todas las autoridades y personalidades que habían estado en el puerto a recibir y cumplimentar a S. E. el Almirante Cervera.

A las cinco y cinco llegó a la mencionada plaza de Azacárate S. E. el Alto Comisario don Juan Belbieder, acompañado del Alcalde de la ciudad don Fernando López Cantí, el Subdelegado Provincial del Estado para Prensa y Propaganda, don Enrique Arques, el secretario particular de S. E. el señor Jiménez Muro, y el ilustre periodista don Gregorio Corrochano.

La banda de música de la Falange interpretó el Cara al Sol y mientras la multitud que se apiñaba en la plaza y en el Grupo Escolar saludaba y brazo en alto, S. E. el Alto Comisario revisó a la Centuria que le rendía honores.

Seguidamente S. E. fué cumplimentado por las autoridades superiores y demás personalidades que se hallaban agudadas. Su entrada en el jardín cillo del Grupo Escolar fué apoteósico, dedicándosele una ovación cerrada que duró varios minutos.

Autoridades y personalidades se dirigieron a la sala, donde se halla instalado el comedor de Auxilio Social, en el que había de verificarse el reparto de las cartillas de ahorro. Dicho salón se hallaba engalanado con la Bandera Nacional, el escudo de España y los retratos

de Caudillo y de José Antonio. Se había instalado una mesa escritorio junto a la que tomaron asiento el Alto Comisario, el General Guerra, el Jefe accidental de la Circunscripción, el Delegado del Gobierno, el Alcalde, el Director del Monte de Piedad y otras autoridades.

S. E., sencillamente, repartió las libretas correspondientes al Asilo, a la Comunidad Musulmana y a las Adoraciones, recogidas por las hermanas de la Caridad y por el Presidente de la Comunidad Musulmana, respectivamente.

Todas las cartillas se han dado para los huérfanos de la guerra y niños pobres de la Comunidad musulmana, que son huérfanos de guerra, y las niñas acogidas a las Adoraciones, llevan impositiva de cien pesetas cada una.

Después de ello, S. E. el Alto Comisario, a quien obligaciones de su alto cargo obligaban a volver a su residencia oficial de la capital del Protectorado, abandonó el salón, entre un arroyo de brazos en alto y al salir el patio del Grupo Escolar se produjo otra enorme ovación en su honor. Al tomar el auto móvil, la banda de música de la Falange interpretó el Himno Nacional, mientras la centuria presentaba armas y la multitud saludaba al estilo Nacional-Sindicalista.

Después de ausentarse el Alto Comisario, S. E. el General

Guerra continuó el reparto de cartillas entre los maestros y maestras de todas las escuelas de la localidad, que se encargaron de distribuirla entre los pequeños.

El resto de las cartillas, hasta alcanzar la elevada cifra de tres mil, se entregaron a partir del próximo lunes a las personas que particularmente las han solicitado para sus hijos, en el domicilio social del Monte de Piedad.

No queremos cerrar esta información sin reiterar nuestro fervoroso aplauso a S. E. el Alto Comisario, que ha hecho posible este reparto de cartillas de ahorro entre nuestros pequeños, y a las autoridades, donantes, y dirección del establecimiento, que han secundado la iniciativa del señor Belbieder, sentando los primeros jalones del pequeño ahorro ceuti.

La Sala de Audiencia de Cádiz

Hoy salen para la ciudad de Cádiz, los componentes de la Sala de la Audiencia de Cádiz que desde hace algunos días se hallaba en Ceuta actuando en su ministerio de Justicia.

Nos es muy grato enviar a tan ilustres huéspedes nuestra más efusivo saludo de despedida deseándoles un feliz viaje.

Doctor P. González-Haba

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Consulta de 2 a 5 Teléfono 2-8-3

Teniente Arrabal, 6, primero. CEUTA

IBERIA

Compañía Aérea de Transportes S. A.

SERVICIO BISEMANAL A CANARIAS VERANO 1938.

Inauguración el 23 de Abril de 1938

Sevilla-Larache - Ifni - Cabo Jub y - Las Palmas

	Miércoles y Sábados		Lunes y Jueves	
Salida	8'00	SEVILLA	17'20	Llegada
Llegada	9'25	LARACHE	15'55	Salida
Salida	9'40	LARACHE	15'40	Llegada
Llegada	13'35	IFNI	11'45	Salida
Salida	13'50	IFNI	11'30	Llegada
Llegada	14'20	CABO JUBY	9'00	Salida
Salida	14'40	CABO JUBY	8'40	Llegada
Llegada	18'00	LAS PALMAS	7'30	Salida

Para informes dirigirse a Baquera, Kusche & Martín S.A. J. A. Primo de Rivera, 1. - Tfno. 736

La señora de López Cantí, Comendadora de la Orden de la Mehdauia

S. E. el Alto Comisario le impuso la preciada condecoración en un acto sencillo y emotivo

Dábamnos cuenta en nuestro número de ayer de que Su Alteza Imperial el Jalifa Muley el Hassan Ben El Mehdí, dando una prueba más de la bondad de su corazón y de su amor a cuanto es y significa espíritu patriótico había querido honrar a la virtuosa señora doña Elisa Felez Fortes de López Cantí, con la preciada condecoración musulmana de la Orden de la Mehdauia, y que S. E. el Alto Comisario, queriendo honrar aún

más a la españolísima dama, cuyos cuatro hijos han sido heridos varias veces combatiendo en las filas del glorioso Ejército Español, quiso ser él mismo quien la impusiese.

A las virtudes ejemplares de esta familia de López Cantí, hemos de unir la de la modestia. Los periodistas, enterados poco menos que milagrosamente de la concesión e imposición de la Mehdauia a tan ejemplar dama, tuvieron que vencer mil dificultades, para lograr que se nos permitiera asistir, en el día más particular de los señores de López Cantí, al acto que había de celebrarse.

Poco después de las cuatro de la tarde llegó a la casa de los señores de López Cantí S. E. el Alto Comisario don Juan Belbieder, a quien acompañaban, desde Tetuán, su secretario particular y hijo político del Alcalde de la ciudad, don José Jiménez Muro; el Subdelegado Provincial del Estado para Prensa y Propaganda, don Enrique Arques y el ilustre periodista don Gregorio Corrochano.

En el vestíbulo esperaban a S. E. y acompañantes, los señores de López Cantí y sus hijos María Teresa, Elisa, Matilde y Jesús, este último convaleciente de su segunda herida recibida en el frente de combate.

El acto de la imposición de la Gran Placa de Comendadora de la Orden de la Mehdauia a la virtuosa y españolísima dama fué emocionante, dentro de su sencillez. El Alto Comisario en breves palabras, pero cáll-

das en sentido patriótico le impuso el gran honor y la íntima satisfacción que sentía de ser él, en nombre de S. A. I. el Jalifa, quien colocaba, a tan su blime madre de la España Imperial, la preciada condecoración.

La señora de López Cantí, visiblemente emocionada, agradeció la gentileza de S. A. I. el Jalifa al hacerle objeto de tan grande honor, sintiéndose doblemente honrada al ser el representante del Caudillo, en estas tierras de agudada el Estrecho, quien le hacía entrega de ella.

Después se sirvió un lunch y se conversó afablemente, poniendo de relieve S. E. lo que vale y significa en la Cruzada el sublime espíritu patriótico de las madres españolas, que ofrecen, en holocausto a la Patria, lo mejor de sus amores, sus hijos.

También se interesó S. E. por conocer detalles de las heridas recibidas en el frente de combate por los cuatro hijos de la noble dama condecorada y por el estado de la herida del Alférez Jesús López Cantí, que se hallaba presente. Como decimos toda la reunión estuvo impregnada del más alto espíritu patriótico y de la más franca de las demostraciones de cordialidad.

Poco antes de las cinco de la tarde S. E. y acompañantes, en unión del señor López Cantí, abandonaron la casa donde ha la tenido lugar la sencilla y emocionante ceremonia, por tener que presidir el señor Belbieder el reparto de cartillas de

la Caja de Ahorros que se efectuaba en el Grupo Escolar de "Lope de Vega".

La despedida fué igualmente cordialísima reiterando la señora de López Cantí su eterno agradecimiento a S. A. I. el Jalifa y al Alto Comisario por el alto honor que le habían otorgado.

Por nuestra parte reiteramos a la virtuosa dama y españolísima madre doña Elisa Felez Fortes de López Cantí, nuestro respetuoso saludo y nuestra felicitación sincera por la distinción tan merecida de que ha sido objeto.

FUNERALES

Ayer a las diez y media de la mañana se celebró en el Templo de Nuestra Señora la Virgen de África, solemnes funerales por el empleado Municipal caído por Dios y por la Patria, don Alfonso Vallejo Benítez.

Al fúnebre acto asistió el Alcalde de la ciudad don Fernando López Cantí, al que acompañaban varios gestores y el secretario del Ayuntamiento don Alfredo Meca así como gran número de empleados del Municipio.

El acto se vio igualmente muy concurrido por gran número de familiares y amigos del finado.

Trasladamos al Ilustre Ayuntamiento, a la Asociación de Empleados Municipales y a sus familiares nuestra sincera adhesión al acto.

COMISION INSPECTORA PROVINCIAL COMARCAL DEL CUERPO DE MUTILADOS Y HERIDOS DE GUERRA DE CEUTA

Nota-resumen de las obligaciones de carácter estadístico derivadas del Reglamento Provisional del Benemérito Cuerpo de Mutilados de Guerra por la Patria.

ORGANISMOS DEPENDIENTES DEL ESTADO Y MUNIPIO

- 1.º—En el plazo de quince días, contados desde el siguiente al de producirse una vacante, darán cuenta de ello a la Comisión Inspectora y a la Dirección de Mutilados, expresando si es por ascenso, jubilación, renuncia, cesantía, etc. (Art.º 49).
- 2.º—En el más breve plazo posible, remitir a la Comisión Inspectora y a la Dirección de Mutilados, un censo general de los destinos y empleos reservados a los Mutilados de Guerra, estén o no cubiertos. (Art.º 50).

OBLIGACIONES ESPECIALES DEL AYUNTAMIENTO

- A.—Mensualmente, remitir a la Dirección de Mutilados y a la Comisión Inspectora, relación de los destinos y empleos reservados a los Mutilados de Guerra, expresando sueldo y demás circunstancias de las vacantes. (Art.º 50).
- B.— Dentro del plazo de un mes, a partir de la entrada en vigor del Reglamento (plazo que vence el día 15 del actual mes de Mayo), remitir a la Comisión Inspectora y a la Dirección de Mutilados, relación indicando número total de personas empleadas en sus dependencias, clasificadas por establecimientos, sexo, categorías y oficios; y número de Mutilados empleados, expresando día de promoción al trabajo y grado de mutilación. (Art.º 53).
- C.— En los diez primeros días de los meses de Enero y Julio de cada año, remitir a la Dirección de Mutilados y a la Comisión Inspectora, relaciones con los mismos datos que se expresan en el anterior apartado. (Art.º 53).

ENTIDADES QUE TENGAN ALGUNA RELACION CON EL ETADO, BANCOS, ETC.

- 1.º—En un plazo de quince días, que vengn hoy día 5 de Mayo, remitir a la Dirección de Mutilados y a la Comisión Inspectora un censo general de los destinos reservados a Mutilados, estén o no vacantes. (Art.º 51).
- 2.º—Del 15 al 20 de cada mes, repetir el envío a la Dirección y a la Comisión del censo, relación a que se refiere el número anterior. (Art.º 51).
- 3.º—En el plazo de quince días, siguientes al de producirse una vacante, dar conocimiento de ello a la Comisión Inspectora. (Art.º 51).
- 4.º—En el plazo de un mes, a partir de la entrada en vigor del Reglamento (plazo que vence el día 15 del actual Mayo), enviar a la Comisión Inspectora y a la Dirección de Mutilados, relación expresiva del número total de personas empleadas en sus dependencias, clasificadas por establecimiento, sexo y categorías y oficios; y número de Mutilados empleados con indicación de día de promoción al trabajo y grado de mutilación que padezcan. (Art.º 53).
- 5.º—En los diez primeros días de los meses de Enero y Julio de cada año, repetir el envío a la Dirección y a la Comisión de las relaciones consignadas en el número anterior. (Artículo 53).

EMPRESAS Y PARTICULARES DADORES DE TRABAJO

- 1.º—Dentro del plazo de quince días, siguientes al de la publicación del Reglamento, (plazo que vence hoy día 5 de Mayo), remitir a la Dirección de Mutilados y a la Comisión Inspectora, un censo general de cargos reservados a los Mutilados, estén o no cubiertos. (Art.º 52).
- 2.º—Del 15 al 20 de cada mes, se repetirá el envío de este mismo censo a la Dirección y a la Comisión, con expresión del sueldo y demás circunstancias de las vacantes. (Art.º 52).
- 3.º—Dentro del plazo de quince días, contados desde el siguiente al de producirse la vacante, darán cuenta a la Comisión Inspectora y a la Delegación de Trabajo, expresando las circunstancias. (Art.º 52).
- 4.º—En el plazo de un mes, a contar desde la publicación del Reglamento (plazo que vence el día 15 del actual Mayo), enviarán a la Comisión Inspectora y a la Dirección de Mutilados, relaciones con indicación del número total de empleados, clasificados por establecimientos, sexo y categorías y oficios; y número de Mutilados que se encuentran bajo su dependencia, con indicación del día de promoción al trabajo y grado de mutilación que padezcan. (Art.º 53).
- 5.º—Dentro de los diez primeros días de los meses de enero y julio de cada año, se repetirá el envío de las relaciones consignadas en el número anterior a la Dirección de Mutilados y a la Comisión Inspectora.

Tanto los Organismos del Estado y Municipio, como las Empresas y particulares a quienes se refieren los apartados anteriores, pueden recoger en la Secretaría de esta Comisión, calle Teniente Arrabal, número 2, bajo, las hojas impresas que se han editado, para mayor facilidad en las declaraciones y la mejor ordenación de los trabajos en las Oficinas de la Dirección de Mutilados y Comisión Inspectora.

Ceuta, 5 de Mayo de 1938. — II Año Triunfal.

Hitler en Roma

(Viene de la primera)

El Führer invita a Mussolini a entrar en primer lugar en la asamblea siendo acogido por los miles de alemanes con los gritos de ¡Duce Duce Duce! Al entrar Hitler se repiten las aclamaciones con el ¡Heil Hitler!

A continuación el canceller alemán sube a la tribuna y pronuncia el siguiente discurso: "Es para mí una de las horas de mayor emoción la que he vivido aquí y me alegro sobre todo de poder saludar a mis alemanes en esta ciudad, la que más respeto me merece del mundo entero.

Os agradezco vuestra solidaridad demostrada en el plebiscito celebrado recientemente, no tanto por mi persona sino más aun por la gran nación alemana.

Nuestras virtudes y nuestros rasgos son casi iguales a los de este gran país italiano y repi-

to que quiero daros las gracias por vuestra adhesión a la gran Alemania. No podía esperar menos de vosotros que se queis a la patria unida, fuerte y grande. He venido aquí para exhortaros a que constituyáis una pequeña comunidad de nuestro pueblo, como las hay en todos los países del mundo. Y para que os convenceis de que cada sacrificio de un alemán por otro alemán es beneficioso os diré que lo hace en bien de la comunidad alemana.

Me siento feliz al decirnos que estáis en un país donde podéis descartar toda preocupación, porque Italia es nuestra mejor amiga".

El discurso del Führer que fué interrumpido muchas veces con ovaciones y gritos de ¡Heil!, terminó en medio de una grandiosa ovación que duró largo rato.